
À la une
Dossier spécial “Isère”

L’actualité de l’Alliance Paralysie Cérébrale des Alpes

N°3
Été 2024

Évènement
Paris 2024 :  
La flamme olympique  
à l’Hérydan
— P. 6

Le Mag’

— P. 3



2 — Le mag’ Alpysia-Été 2024

Directrice de la publication : Joëlle Petit-Roulet Rédacteurs : Y. Affeltranger, M. Chabert, A. Daudon, J. Grether, E. Houot,  
R. Jay-Grillot, S.Le Bris (Oxance), E. Lepage, M. Margat, R. Mendy, N. Nguyen (MFI) J. Petit-Roulet, F. Revol, A. Robine Photos : 
Alpysia, Conseil départemental Coordination : L. Bara Réalisation et impression : Kalistène

Édito
Chers amis,
J’ai le plaisir de vous retrouver pour 
le numéro 3 du Mag’Alpysia qui met 
particulièrement en lumière notre 
participation active sur le territoire.

Isère et Haute-Savoie : une collaboration 
au service de l’accompagnement 
À la Une, j’ai l’honneur de vous présenter 
les établissements Isérois gérés par les 
organismes mutualistes : MFI et Oxance 
qui partagent notre engagement et avec 
lesquels, Alpysia a signé des conventions 
pour affirmer notre collaboration et un 
partage d’expertise. 

Des événements exceptionnels
Nous avons vécu de nombreux moments 
de partage, riches en émotions et en 
rencontres. Nous avons bénéficié  
du plus grand évènement caritatif  
des Alpes “Glisse en cœur”.  
Un immense merci au Grand Bornand, 
à tous les participants, aux bénévoles, 
aux partenaires et aux personnalités 
présentes. Les fonds récoltés, les 
réseaux tissés et les sensibilisations 
effectuées auront un impact durable 
sur nos projets et sur la vie de nos 
personnes accompagnées.
L’accueil de la flamme olympique à 
l’Hérydan a marqué la reconnaissance 
des valeurs que nous portons : 

l’inclusion, la détermination, l’excellence, 
l’espoir, le courage et l’unité. Ce symbole 
universel de paix et de fraternité a 
illuminé notre communauté, rassemblant 
les résidents, les familles, le personnel 
et les amis. Ce moment historique va 
rester gravé dans nos mémoires. Nous 
remercions le Conseil Départemental 
d’avoir choisi notre établissement 
comme étape de ce parcours prestigieux.

Un engagement actif
Nous avons participé aux journées 
d’étude, au congrès de notre 
Fédération Paralysie Cérébrale France 
mais également au colloque, forum  
et assises sur le handicap, organisés 
par le Département. Ces événements sont 
des moments cruciaux pour échanger, 
apprendre et progresser dans notre 
mission d’accompagnement.

Des activités enrichissantes  
et inclusives
Alpysia propose des activités variées 
comme les ateliers créatifs avec 
la réalisation par les personnes 
accompagnées, de deux films 
projetés lors du Festival du Cinéma 
d’Animation d’Annecy.
Bonne lecture à tous, et merci de faire 
partie de cette belle aventure. Ensemble, 
continuons à bâtir un monde plus 
inclusif et plus solidaire.

Joëlle Petit-Roulet, Présidente d’Alpysia
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À la une

En Isère, Alpysia  
poursuit l’action  
de l’ADIMCP38
Voilà un an que l’ADIMCP38 est 
devenue Alpysia grâce à la fusion avec 
l’ADIMC74. L’inscription d’Alpysia dans 
le tissu associatif isérois se confirme 
notamment par sa participation  
aux commissions d’HandiRéseaux38, 
Polyhandicap et Relais.

Les établissements créés et gérés 
par l’ADIMCP 38 depuis 1967 sont 
aujourd’hui gérés par deux organismes 
mutualistes : Oxance et MFI.

Signature des conventions 
Oxance et MFI
La poursuite de ce partenariat avec 
Oxance et la Mutualité Française 
Isère, s’est concrétisée par des 
conventions actualisées, signées 
par Joëlle Petit-Roulet, Présidente 
d’Alpysia et les présidents des deux 
organismes mutualistes.

Des actions en direction des familles 
se mettent en place. Tous les renforts 
isérois sont les bienvenus pour soutenir 
la qualité de vie des enfants et adultes 
vivant avec une paralysie cérébrale 
ou un polyhandicap, et celle de leur 
entourage.

Avec Nicolas Souveton, Président d’Oxance et avec Martine Vial-Jaime, Présidente de la MFI

Martine MARGAT 
vice-présidente  
d’Alpysia, 
Animatrice  
de l’antenne  
territoriale 38
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Partenariat

Groupements mutualistes  
en Isère : présentation  
de la MFI

La Mutualité Française Isère (MFI) 
est une union territoriale de la 
Mutualité Française. La Mutualité 
Française est la fédération qui 
regroupe l’ensemble des mutuelles 
du pays ; elle constitue de ce fait,  
le premier acteur de la santé après 
la sécurité sociale.

Animée par les valeurs de démocratie, 
de solidarité et d’égalité ainsi que 
par la volonté de répondre aux besoins 
essentiels de ses adhérents, de la 
population française et de leur évolution, 
la Mutualité Française est historiquement 
un acteur de l’innovation sociale.  
Elle est, par exemple, l’un des premiers 
organismes à avoir développé 
des services spécifiques pour les 
personnes en situation de handicap. 
La MFI regroupe dans son CA les repré-
sentants des mutuelles complémentaires 
santé présentes en Isère. Son action est 
entièrement tournée sur la gestion 

de services de soins et d’accompagnement, 
telle que régie par le Livre III du code de 
la Mutualité. Sensible à l’évolution de ces 
besoins, la MFI est force de proposition  
et d’innovation. Très tôt investie  
sur le champ de la gérontologie  
et du handicap, elle dispose d’une 
expertise reconnue dans ces secteurs. 
Actuellement, la MFI gère directement 
37 établissements et services médico-
sociaux. Dans le secteur du handicap,  
ce sont 10 établissements et services  
qui accompagnent près de 350 jeunes. 
C’est en 1970 (date du 1er agrément)  
que des parents, désireux d’une prise  
en charge adaptée à leur enfant, fondent  
une Association (loi 1901) avec pour projet  
la création d’une structure spécialisée. 
L’idée maîtresse est d’assurer pour leurs  
enfants, un accueil dans un cadre familial.  
C’est ainsi qu’est “né” l’IMP Ninon Vallin.

L’établissement dispose d’un agrément 
pour accueillir des enfants de 3 à 20 ans 
pour une capacité globale de 44 places 
réparties ainsi :
• 30 places d’externat,
• 14 places d’internat.

Siège social

Actualités de l’association
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Partenariat

Groupements mutualistes : la filière 
médico-sociale d’Oxance en Isère
Né du regroupement de l’Union de 
Gestion du Réseau des Mutuelles de 
France Drôme Ardèche, des Mutuelles  
de France Réseau Santé, du Grand 
Conseil de la Mutualité, de l’Union  
des Mutuelles de France 06, de l’Union 
pour la Gestion des Œuvres Sociales 
Mutualistes et de la Mutuelle d’Action 
Sociale des Alpes du Sud, Oxance trouve  
ses fondations dans une histoire,  
des valeurs et une vocation commune : 
l’accompagnement et la santé pour tous.

Oxance s’est donné pour ambition  
de proposer des solutions concrètes face 
aux nouveaux enjeux de santé publique. 
A travers ses offres en santé, optique 
& audition et médico-social, Oxance 
s’engage en faveur d’une offre de soins 
coordonnée, accessible et performante 
pour tous, au plus près des populations,  
y compris dans les villes et les régions 
peu dotées en professionnels de santé.
Oxance est, par la diversité et la 
complémentarité de ses expertises,  
un groupe référent porteur d’un modèle 
alternatif pérenne d’accompagnement  
et de santé au service de tous. 

Le groupe, présent sur 5 régions  
et 18 départements, emploie 2 000 
collaborateurs et gère 145 établissements 
dans le secteur du médico-social,  
de la santé, de l’optique et audition  
sous l’enseigne Écouter Voir. 

La Filière Médico-Sociale d’Oxance, c’est :
• 1 067 places agréées,
• 850 salariés,
•  des implantations en : Auvergne-Rhône-
Alpes, Provence-Alpes-Côte d’Azur  
et Occitanie.

3 secteurs d’activité :
•  Personnes Âgées : 2 EHPAD,  

1 Résidence Autonomie, 1 Service 
d’Aide à Domicile et 7 Services de Soins 
Infirmiers A Domicile

•  Personnes en situation de handicap : 
11 établissements (IME, SAJ, DITEP, 
Foyer de vie, FAM et MAS) et 4 services

•  Logement : près de 250 appartements 
individuels ou en location à Grenoble, 
Lyon et en Nord-Isère 

Parmi ces établissements, certains 
accueillent des personnes en situation  
de paralysie cérébrale ou de polyhandicap.

Actualités de l’association

La Maison d’Accueil  
Spécialisée La Canopée  
à Saint-Alban de Roche,
accueille des adultes polyhandicapés requérant 
une aide totale ou partielle dans tous les 

actes de la vie quotidienne ainsi que des soins médicaux et paramédicaux 
réguliers. Ouverte en mars 2023, elle est dotée de 13 places en hébergement 
permanent, 1 en accueil temporaire et 3 en accueil de jour. 
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Actualités de l’association

Partenariat

Le Foyer de vie Le Grand Chêne à Izeaux 
et son annexe, Le Petit Chêne à Voiron,
accueillent des personnes adultes 
présentant une infirmité motrice 
cérébrale avec troubles associés. 

À Izeaux, les résidents vivent au sein 
de 4 groupes de vie et participent aux 
animations proposées par le service 
d’activités de jour.
À Voiron, les résidents sont hébergés 
au sein de 3 appartements locatifs dans 
un cadre de vie ordinaire.

L’Établissement d’Accueil Médicalisé 
(EAM) La Maison des Isles  
à Saint Jean de Moirans,
accueille et accompagne des adultes 
polyhandicapés requérant une aide  
totale ou partielle dans tous les actes  
de la vie quotidienne ainsi que  
des soins médicaux et paramédicaux 
réguliers. 

L’établissement :
•  Propose un espace sécurisant, 
personnalisé et bienveillant 
garantissant l’effectivité des droits  
de la personne accompagnée ;

•  Assure l’aide dans tous les actes  
de la vie quotidienne en favorisant  
le maintien ou la mobilisation  
de ses capacités personnelles ;

•  Favorise et entretient la vie sociale, 
en permettant la participation à des 
activités adaptées, à la mesure des 

désirs et capacités et soutient les liens 
à son entourage ;

•  Répond de manière ajustée  
à l’évolution des besoins et attentes 
de chaque personne accompagnée.
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Actualités de l’association

Partenariat

La Maison d’Accueil  
Spécialisée (MAS)  
de jour Côté Parc  
à Eybens,
accompagne des jeunes adultes poly-
handicapés qui, pour la plupart, viennent 
de structures pour enfants. Cette unité  
est dotée de 13 places d’accueil de jour en 
hébergement permanent, 2 places en accueil 
temporaire et 4 places en accueil de jour.

La Maison d’Accueil Spécialisée  
Le Val Jeanne Rose à Brié-et-Angonnes,
bénéficie, dans un cadre champêtre,  
d’un agrément pour 58 places : 48 places 
en hébergement permanent, 2 places  
en accueil temporaire et 8 places  
en accueil de jour.
Elle accueille des personnes polyhandicapées 
avec troubles et des personnes atteintes  
de maladies neuro-évolutives.

La Maison d’Accueil  
Spécialisée Le Champ 
Rond à Saint-Ismier,
est spécialisée dans l’accueil  
de personnes polyhandicapées. 
Elle accueille exclusivement des personnes 
adultes et les accompagne jusqu’à la fin  
de vie. Elle bénéficie d’un agrément de 
50 places : 44 places en hébergement 
permanent, 2 places en accueil temporaire  
et 4 places en accueil de jour.
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Govana Fildort : 
« Envie de m’intégrer  
à la vie d’Alpysia »
Le Conseil d’Administration 
intègre désormais une 
personne accompagnée  

par Alpysia en la personne de Govana 
Fildort, 34 ans, employée à l’ESAT de Novel.
Govana, comment avez-vous connu 
Alpysia ? 
Je suis tombée malade en 2016, et la 
médecine du travail m’a déclarée inapte. 
J’ai fait ensuite un stage à Grenoble, et 
depuis 2021 je travaille à l’ESAT de Novel. 
La première année, j’ai été hébergée dans 
un appartement d’Alpysia, maintenant  
j’ai mon propre appartement. 
Pourquoi avez-vous été candidate  
au Conseil d’Administration ?
J’ai envie de voir comment ça fonctionne, 

de m’intégrer à la vie d’Alpysia, c’est la 
première fois que je fais partie d’une Asso- 
ciation. A l’ESAT on a parfois l’impression 
d’être oublié ; on parle plus du Goéland  
ou de Guillaume Belluard ! C’est bien  
de parler des enfants, mais il faut parler 
aussi des adultes. Je me propose de faire 
le lien et de transmettre les informations.
Quelles sont vos impressions suite  
à votre participation au Congrès 
d’Angers ?
C’était intéressant. On a parlé de 
nouveautés, de nouvelles techniques. 
Il faut maintenant que ces innovations 
soient mises en application.
Vos projets d’avenirs ?
Passer mon permis de conduire. J’ai aussi 
un projet d’insertion pour travailler  
à la fois en ESAT et en milieu ordinaire,  
et voyager, découvrir des choses…

Vie associative 

Notre Assemblée Générale 2024 
accueillie à Héry-sur-Alby
L’AG de notre Association s’est tenue à Héry-sur-Alby  
le 14 mai 2024 en présence du Maire, Jacques Archinard  
et de Fabienne Duliège, Conseillère Départementale du Canton. 

Entretien avec nos trois  
nouvelles administratricesInterview 

Actualités de l’association
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Christine Buscarini :  
« Porter la spécificité  
du polyhandicap »
Maman de Jeanne, 
polyhandicapée de 27 ans 
accueillie à l’Hérydan, 

Christine BUSCARINI revient au Conseil 
d’Administration d’Alpysia, où elle a déjà 
siégé dans le passé.  
Christine, qu’est-ce qui motive  
votre retour au sein du C.A. ?
C’est un retour un peu précipité, lié  
à mon départ à la retraite… J’ai une 
âme associative, et lorsque nous 
sommes arrivés dans la région nous 
avons trouvé chez Alpysia des valeurs 
d’écoute et de compréhension. Grâce 
à la prise en charge de Jeanne, j’ai 
pu avoir une vie profession-nelle. 
J’aimerais rendre à l’Association  
ce que j’ai pu recevoir.
Serez-vous la voie des personnes 
polyhandicapée ? 

La prise en charge du polyhandicap 
est spécifique, elle nécessite une 
communication particulière avec la 
personne. Quand Jeanne est arrivée  
à 10 ans à Belluard, nous avons eu une 
belle collaboration avec Bruno Gallon, 
un chef de service très investi dans  
le polyhandicap. Nous avons initié des 
défis sportifs pour collecter des fonds… 
Oui, je souhaite porter un peu plus  
la spécificité du polyhandicap au sein  
de l’Association.
Envisagez-vous des actions particulières ? 
Je suis kiné, et aussi membre  
de l’Association Française du Syndrome  
de Rett, la maladie rare qui affecte 
Jeanne. Cette structure apporte de 
l’aide aux parents et aux professionnels,  
et finance la recherche. Je pourrais 
peut-être faire le lien et permettre 
à Alpysia d’avoir une spécificité 
polyhandicap en matière de formation 
ou d’information.

Nathalie Jung :  
« Les étoiles  
se sont alignées »
La famille Jung est arrivée 
cette année dans notre 
région afin de permettre  

à Léonard, 21 ans, d’intégrer l’ESAT  
de Persy Cat. 
Nathalie, pourquoi ce déménagement  
de l’Alsace vers les Alpes ?
Nous vivions précédemment à 
Strasbourg, et Léonard était pris en 
charge en I.E.M. Il adore les animaux, 
et quand nous avons vu il y a quelques 
années le reportage TV sur Persy Cat, 
nous avons pensé que c’était exactement 
ce qu’il lui fallait. Nous sommes venus 
rencontrer la direction de l’ESAT, Léonard 
a fait différents stages, et il a été 
embauché cette année. Il a une chambre 
au foyer, il est très content…
Comment avez-vous géré  

le changement sur le plan familial ?
J’ai été mutée à Annecy par mon 
entreprise, une société informatique. 
Mon mari est infirmier, et il vient  
de trouver un travail en Suisse. Nous 
sommes vraiment heureux de cette 
situation, on peut dire que les étoiles  
se sont alignées…
Pourquoi cette implication très rapide dans 
le Conseil d’Administration d’Alpysia ?
Je suis déjà impliquée dans la vie 
associative, en tant que vice-présidente 
de l’Association du Syndrome de Kabuki, 
la maladie de Léonard. C’est aussi pour 
moi une façon de remercier l’association 
d’avoir accueilli notre fils ; lorsque 
nous sommes arrivés à Persy Cat, nous 
avons rencontré des gens bienveillants, 
ça vaut de l’or… J’ai envie aussi de 
savoir ce qui se passe, de participer 
en tant que bénévole, d’apporter des 
compétences… Cela fait partie de moi !
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Éthique

Les membres  
du Comité Ethique témoignent
Trois fois par an, le comité éthique 
d’Alpysia croise les regards  
de personnes accompagnées,  
de familles et de professionnels  
sur des thèmes variés : l’alimentation, 
la vie intime, la communication,  
le bien-être…  

Nouveauté ! Retrouvez les synthèses 
éthiques sur notre site internet dans  
la rubrique “l’Association”

Véronique « Le comité éthique 
m’apporte plus de liberté d’expression 
et me permet de me sentir comme 
tout le monde. Je peux parler sans être 
jugée. Beaucoup de choses reviennent 
mais ne sont jamais réellement prises 
en compte, on me dit que je peux 
m’investir mais on met mes paroles en 
doute, en me questionnant si je suis 
réellement capable de m’investir »
Sylvie « J’apprécie que des parents 
participent au comité éthique.  
Ma mère est engagée dans l’Association 
par d’autres moyens. J’aime discuter 
avec les autres participants qui 
viennent d’autres services d’Alpysia. 

Ce sont des moments de bonne humeur 
et des moments où je me questionne 
avec les autres »
Kévin « Je viens d’intégrer le comité 
éthique. J’aime par cette occasion 
retrouver des professionnels, que j’ai 
connus étant enfant. J’ai plaisir à donner 
mon avis sur les sujets abordés »
Marion « Le comité éthique me permet  
de m’exprimer librement. Je peux 
partager mes expériences vécues  
au Goéland ou dans ma vie. J’apprécie 
cet endroit car je rencontre d’autres 
personnes avec qui échanger »
Ahmed « Depuis plusieurs années,  
je suis investi et je sais l’importance  
de ce lieu de paroles. Ceci permet  
de sortir de la routine et de parler  
de tout. Je regrette qu’il y ait moins  
de participants en ce moment »
Vous vous intéressez à l’éthique ?  
vous souhaitez témoigner ? 
contactez-nous par mail :  
ethique@alpysia.org
Le comité éthique se réunira  
le vendredi 11 octobre 2024 et portera 
sur le thème : vêture et image de soi.

De gauche à droite : Ahmed Boussis, Véronique Bernard,  
Sylvie Comi-Pianelli, Marion Poillot, Kévin Guillon
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Évènement

La différence 
s’invite  
au festival  
d’animation  
d’Annecy
Deux courts métrages d’animation 
ont été créés et présentés lors  
du festival d’animation d’Annecy : 

“Le pouvoir de transformer le monde”
Réalisé par des personnes en situation 
de handicap du CEM d’Alpysia (classe 
de Tom Morel) et des résidents de la 
Maisonnée du Lac avec la réalisatrice, 
Anne-Sophie Gousset. Ce projet a été 
financé par la Ville d’Annecy ;

“Le Grand Voyage”
Conçu par 9 résidents du Goéland  
et de l’Hérydan, accompagnés pendant 
9 mois par 3 étudiantes de l’école des 
Beaux-Arts d’Annecy (ESAAA), Sylviane 
TONDINE, animatrice et Loran GOUY 
réalisateur. Ce projet a vu le jour grâce 
à l’aide de l’Agence Régionale de Santé 
Auvergne-Rhône-Alpes, la Direction 
régionale des affaires culturelles 
Auvergne-Rhône-Alpes et de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes dans le cadre  
du programme régional Culture  
et Santé, animé par Interstices.

Ils ont été projetés le 12 juin  
dans le cadre de “La Différence 
s’anime au Festival International  
du Film d’Animation”, un événement 
organisé par la Ville d’Annecy, 
le CITIA et 7 Associations dont 
Alpysia. 

Actualités de l’association

La ville et le CITIA signent en présence  
des associations, une convention pour  
que “la Différence s’anime au festival”
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Évènement

La flamme olympique à l’Hérydan !
Le dimanche 23 juin restera gravé  
dans les mémoires pour les résidents,  
les professionnels et les familles de 
l’Hérydan. En effet, l’établissement 
a été le lieu de départ de la Flamme 
Olympique pour la Haute-Savoie. 
Dès le petit matin, les relayeurs  
et le staff du comité de la flamme 
ont été accueillis afin de préparer  
le trajet de 1,5 km menant au collège  
d’Héry sur Alby où de nombreuses 
activités attendaient le public.

Coté Hérydan, les personnes 
accompagnées et les équipes ont salué 
l’allumage et le départ de la flamme, 
présenté un atelier de Boccia (pétanque 
adaptée) et les activités de l’artothèque 
de l’établissement. 

Deux autres moments forts sont  
venus rythmer la journée : un concert  
de Batucada (percussions brésiliennes) 
et une présentation de la chorale locale. 
Pour préparer la manifestation,  
les professionnels de l’Hérydan ont créé 
un calendrier de “l’avent” et chaque 
journée de juin, un sport paralympique 
ou olympique fut mis en place  
et présenté aux résidents.
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François REVOL,  
Directeur Général d’Alpysia  
au relais de la flamme  
à Annemasse.
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Actualités de l’association

Évènement

Pendant deux jours 
la magie a opéré : des 

discussions, des rires, de 
la danse, de la musique… 

Les groupes qui se sont 
succédé sur la scène nous 
ont régalés, en particulier 
la formation Touk Toucan 
des musiciens d’Alpysia !

Glisse en cœur : 
l’évènement magique
4499 donateurs, 161 équipes, 1408 
skieurs pendant 24 heures, 7500 
spectateurs, de belles retombées 
médiatiques… nous avons vécu  
un incroyable moment de fête  
et de générosité les 23 et 24 mars 
dernier au Grand Bornand.

La communauté Alpysia a relevé 
le défi avec bonheur et audace ! 
Personnes accompagnées, parents, 
skieurs, professionnels, bénévoles, 
administrateurs se sont retrouvés  
dans des moments d’échange innovants. 
L’objectif commun : faire progresser  
le compteur des dons !

Avec l’équipe du Grand Bornand, nous 
avons mobilisé de multiples donateurs 
pour atteindre le montant de 559 221 € 
en faveur d’Alpysia et des six autres 
Associations : Avec Soline contre  
la Paralysie Cérébrale, DEFISalys,  
Des Cîmes et des Monts avec Siméon,  
Fort comme 3 pommes, Les bonheurs  
de LouAnn, ONG Ohana Bénin 

Grâce aux 335 400 € qui lui 
reviennent, Alpysia sécurise la 
reconstruction du gymnase de 
l’établissement Guillaume Belluard.
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À TOUS  
UN IMMENSE  

MERCI

Actualités de l’association

Yoann Conte et les chefs étoilés  
qui ont préparé le dîner caritatif
Tessa Worley et Julien Lizeroux 
champions de ski
Martin Solveig qui a fait vibrer 
5000 fans au son de sa musique
Laurent Petitguillaume présentateur 
phare sur France Bleu
Les skippers Arnaud Boissières, 
Manuel Cousin et Damien Seguin
le tout orchestré par Stéphane 
Thebaut journaliste et parrain 
historique de l’événement. 

De nombreuses personnalités ont éclairé l’événement  
de leur notoriété : 
David Douillet grand champion de judo
Michel Cymes “le médecin préféré des Français”
Le Docteur Olivier Revol spécialiste de la neuropsychiatrie 
de l’enfant



16 — Le mag’ Alpysia-Été 2024

Évènement

Colloque sur l’Autodétermination 
et la Pair-Aidance
Le premier colloque organisé  
par le Conseil Départemental de 
la Citoyenneté et de l’Autonomie 
(CDCA) de Haute-Savoie, 
portant sur l’auto détermination  
et la pair-aidance, a eu lieu le 15 mars 
en présence de M. Martial Saddier, 
Président du Conseil Département, 
d’Hélène Geurts consultante 
conférencière et de Julia Boivin, 
formatrice conférencière.

« La pair-aidance vient réinterroger 
la place de chacun dans la cité  
et notre capacité à faire société avec 
les plus démunis. Nous avons  
à les entendre dans ce qu’ils veulent 

pour eux même, quel que soit leur 
degré de handicap. Nous avons  
à apprendre de chacun si l’on veut 
bien écouter l’autre dans ses choix. » 
a conclu Florence Imbert, Directrice 
pour la MFI 38.

Evènement

Cinq experts d’Alpysia  
entrent à l’Académie
La seconde promotion de l’Académie 
des Experts d’Usages de Paralysie 
Cérébrale France, initiée par Julia 
Boivin, cheffe de projet, va accueillir 
cinq candidats d’Alpysia. Ils vont 
se former sur la transmission  
de leurs savoirs expérientiels  
à des professionnels des métiers  
du “prendre soin et de l’humain”.  
C’est une démarche innovante  
pour travailler sur l’attractivité  
de ces métiers et sur l’adaptation 

des formations sociales aux attentes 
de nos concitoyens en situation de 
handicap. « Les faire participer, c’est 
leur permettre de s’émanciper d’un 
thème stigmatisant et réducteur, afin 
qu’elles s’expriment sur des sujets  
qui leur importent véritablement.  
Il s’agit de les reconnaître pleinement 
comme citoyens et partenaires  
de l’accompagnement de demain »  
dit Julia Boivin. Alpysia est fière  
de participer à ce projet exemplaire.

Actualités de l’association
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Évènement

Forum  
Départemental  
du Handicap 
Le Département de la Haute-
Savoie, en collaboration avec 
la Maison Départementale des 
Personnes Handicapées (MDPH), 
a organisé le premier forum 
départemental du handicap,  
le 11 avril 2024 à Rochexpo  
(La Roche-sur-Foron).
L’objectif de cette journée était  
de créer un espace inclusif d’échanges 
et de rencontres, sur une diversité 
de sujets tels que le parcours 
administratif à la MDPH, l’intégration  
professionnelle, en passant par 
l’éducation et le logement adapté,  
le sport et les loisirs. 

Les assises départementales  
de l’action sociale et médico-sociale
Le 20 juin 2024, le département  
a également organisé les premières 
assises départementales de l’action  
sociale et médico-sociale. 
Instaurées dans le contexte  
de la crise majeure et durable  
du recrutement du secteur,  
ces assises ont permis d’échanger 
sur les pistes d’action favorisant  
la revitalisation de nos embauches. 
Les questions de vie chère, de concur- 
rence helvétique, de rémunération 
et de logement sont au premier 

plan et chaque organisation déploie 
sa propre stratégie de séduction 
pour les étudiants et les nouveaux 
embauchés. 

Actualités de l’association
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Évènement

Journée d’étude sur le vieillissement 
En mai, la journée d’étude de notre 
réseau a porté sur le vieillissement 
des personnes vivant avec une 
Paralysie Cérébrale. 
Alpysia a participé en présentant  
le dispositif Alouette qui n’a pas 
manqué de provoquer un débat sur 
cette modalité de réponse, proposée 

en EHPAD, aux besoins de personnes 
handicapées âgées. 
Marjorie Kremer, coordinatrice 
du dispositif, s’est appuyée sur 
les témoignages des personnes 
hébergées pour démontrer que cette 
offre permet à certains de trouver 
un cadre de vie satisfaisant.

Actualités de l’association

Évènement

Paralysie Cérébrale France :  
Le Congrès 2024 
En avril, la Fédération a organisé  
son congrès bisannuel à Angers,  
en lien étroit avec Handicap’ 
Anjou, sur le thème :  
« Communiquer est un droit 
fondamental ! Développons 
ensemble la communication 
alternative améliorée ».

La Communication Alternative 
Améliorée (CAA) met à disposition  
de toute personne ayant des difficultés 
de communication des solutions 
pour s’exprimer, comprendre et se 
faire comprendre. La projection du 
film “Jusqu’à s’oublier” de Stéphane 
KAZADI, a permis un débat sur 
l’impact du handicap sur les fratries. 
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Évènement

Visite des écossais 
Du 08 au 14 avril 2024,  
12 Ecossais de Bathgate Fabb 
Club ont séjourné en Haute-Savoie  
sur invitation d’Alpysia en colla-
boration avec l’Association Atout 
Club et le Comité de jumelage  
de Cran-Gevrier.
Ce séjour a été rendu possible grâce au 
financement d’Alpysia et à la subvention 
de la Ville d’Annecy. Il a été agrémenté 
d’une diversité d’activités : découverte 
d’Annecy, journée à la Mer de glace,  
une découverte des saveurs d’ici  
et d’Ecosse, un déjeuner-croisière  
sur le Lac d’Annecy.

Partenariat

Albanais Vertical  
fait grimper Alpysia
Le 2 mars dernier, l’Association 
Albanais Vertical organisait  
sa première journée de grimpe 
solidaire au profit de l’Association 
Alpysia. Cette journée fut  
un vrai succès avec des échanges,  
de belles rencontres, du challenge. 
Le mardi 23 avril a eu lieu la remise 
de chèque d’un montant de 2220 € en 
présence de Joëlle Petit-Roulet Présidente, 
Béatrice Le Henaff Vice-présidente  
et de Pascale Gauthier responsable  
de la commission sport et culture  
et de la nouvelle présidente Edith Baud.

Actualités de l’association
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Évènement

Un nouveau service  
d’Alpysia : CapParents
CapParents Alpysia ouvert 
en mars 2024 propose un 
accompagnement à la périnatalité 
et à la parentalité aux parents  
et futurs parents en situation  
de handicap quels que soient 
leurs handicaps.
Il dispose d’un site d’accueil du public 
dans chaque département de l’arc alpin 
(Savoie, Haute-Savoie et Isère). Il a 
une équipe pluridisciplinaire composée 
d’un Coordinateur/travailleur social, 
d’une infirmière puéricultrice, d’une 
ergothérapeute, d’une psychologue, d’un 
médecin et d’une secrétaire médicale.

Contact 
tél. : 04 50 52 04 20
Les demandes se font par mail : 
cap.parents@alpysia.org 

Témoignages

Alexandre et le Président
Après avoir réservé nos places 
sur internet, 7 juillet, à 9h15 
nous avons pris la navette  
à l’espace rencontre d’Annecy- 
Le-Vieux, pour aller au cimetière 
de Morette (Thônes) pour assister 
à la commémoration du 80e 
anniversaires des Glières. 
Avant de monter dans le car, nos sacs, 
nos poches ont été fouillés par les 
gendarmes. C’était impressionnant !
La cérémonie était belle, il y avait les 
militaires du 27e BCA et leur fanfare, 
et 570 enfants habillés en bleu blanc 
rouge qui chantaient.
A 12h15, le président de la république, 
M. Macron est arrivé. Nous avons 
écouté son discours, puis il a salué 

les personnes présentes. Je lui ai serré 
la main et fait une photo avec lui. 
J’étais super fier !
Vers 15h, nous avons pu casse croûter, 
puis ce fut l’attente pour reprendre le 
car pour revenir à Annecy-Le-Vieux. 
C’était une super journée !

Actualités des établissements

Le président, 
Alexandre Robine 
(accompagné par 
Murielle Chabert)
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Reportage

La semaine verte au Goéland
Du 28 au 31 mai 
dernier, le Goéland 
a vécu de belles 
journées lors de  
“la semaine verte” :  
nettoyage du jardin, 
ateliers nichoir, potager, 
hôtel à insectes, 
épouvantails, pause film 
/ cinéma ….Les ateliers  
se sont succédé matins 
et après-midis. Sans 
oublier le moment festif 
qui est venu clôturer  
le tout le vendredi ; 
un concert “Touk 
Toucan” venant précéder 
un joyeux apéritif 
collectif.

Reportage

Concert au Goéland 

Ambiance de folie au Foyer de 
vie Alpysia-Le Goéland grâce à 
l’Harmonie de Gruffy le 6 avril.

Moment très attendu par les résidents 
du Goéland car deux d’entre eux font 
partie de l’orchestre, à la batterie  
et aux percussions : Antony Labrosse  
et Benjamin Petit-Roulet.
L’Écho du Semnoz - Harmonie de Gruffy  
est une institution musicale emblématique  
fondée en 1879. Sous la direction 
talentueuse de Guillaume Lavallard, 
chef d’orchestre, cette formation 
musicale est composée de 22 membres 
passionnés, unis par leur amour pour  
la musique et leur esprit d’équipe.

Actualités des établissements
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Actualités des établissements

Partenariat

Visite de l’entreprise  
Schneider Electric Alpes 

L’entreprise Schneider Electric 
Alpes a organisé la visite d’un 
groupe de l’ESAT de Novel le  
12 mars dernier. L’objectif était 
de présenter de manière concrète 
comment Schneider intègre les 
câbles fabriqués à l’ESAT dans 
leurs armoires électriques.
La visite a débuté par une présentation 
détaillée du site. Au cours de cette visite,  
les participants ont eu l’opportunité 

de découvrir les installations  
de production, leur permettant ainsi  
de mieux comprendre comment leur 
travail s’insère dans le processus global. 
De plus, ils ont pu échanger avec  
les salariés de Schneider, ce qui a 
favorisé une compréhension mutuelle 
des enjeux et des défis. Les 11 visiteurs 
ont exprimé leur satisfaction à l’égard 
de cette visite qui a mise en lumière 
l’importance de leur contribution dans 
la chaine de production de notre client.

Travail 

Projet ESAT :  
Ouverture prévue été 2026 !
Cette fois ça y est, après plusieurs  
années de recherche l’ESAT  
a trouvé un point de chute pour 
s’installer dans de nouveaux 
locaux. 
En collaboration avec le promoteur 
Villes et Villages, l’Association a signé 
un contrat d’engagement pour  
la construction de son nouvel ESAT. 
Ce projet d’environ 2300 m² de locaux  
s’inscrit dans le cadre d’un programme 
immobilier niché au cœur de la commune  
de Seynod, chemin des Prés Bouveaux. 
Ce projet, qui s’est construit pas  
à pas depuis deux ans, doit permettre 
de proposer des locaux plus grands, 

plus confortables qui permettront 
de développer de nouvelles activités. 
Soutenu par la commune d’Annecy,  
un travail sur la mobilité est lancé  
pour permettre aux travailleurs  
de l’établissement de venir sur le site 
dans les meilleures conditions possibles.

Actualités des établissements
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Actualités des établissementsActualités des établissements

Enseignements et soins

Travaux de belluard… 
c’est parti !
Après des années de préparation, 
les travaux ont démarré en avril 
2024 !
Au départ, c’est par une phase  
de désamiantage et le réagencement 
d’une partie du parking que les travaux 
ont commencé, puis depuis début juin, 
c’est la démolition qui est en cours,  
non sans un sentiment de nostalgie 
pour tous ceux qui ont vécu tant  
de belles années dans ces locaux ! 

C’est l’occasion de découvrir des engins 
impressionnants, qui ne font qu’une 
bouchée du bâtiment !
Une équipe de jeunes reporters  
de l’établissement va suivre  
et photographier toutes les phases  
de ce chantier qu’on continuera  
de partager avec vous.



Retrouvez-nous sur
les réseaux sociaux !

www.facebook.com/alpysia

www.instagram.com/alpysia

www.linkedin.com/in/alpysia

Inauguration 
des Toriolets
mardi 10 septembre
à 14h30
Célébration des 10 ans 
de l’Hérydan 
jeudi 17 octobre
à 14h30
Pose de la 1re pierre  
des travaux de Belluard 
vendredi 4 octobre 
à 15h30

Le Concours  
du gobelet Alpysia
L’Association organise un 
concours photo : Le gobelet 
Alpysia dans tous ses états,  
du 1er juin au 3 novembre  
2024 pour illustrer la carte  
de vœux 2025 de l’Association 
et préparer l’exposition  
des 60 ans de l’Association.  

Règlement du concours  
sur notre site et retrait du gobelet  
sur demande à :  
contact@alpysia.org.

Pour tout savoir  
sur l’association : 
www.alpysia.org

Alpysia (siège)
ZA Park Nord – Les Pléiades n°21
Route de la Bouvarde
74370 EPAGNY – METZ-TESSY 
Tel : 04 57 98 20 20
contact@alpysia.org

Alpysia (antenne iséroise)
Salle Verlaine
3, rue Albert Samain
38400 ST MARTIN D’HERES
Tel : 04 76 51 66 70
contact38@alpysia.org

AGENDA

 INFO 
Faites un don !

Grâce à vos dons  
et à votre générosité, 

nous pourrons améliorer 
le quotidien des 

personnes accompagnées : 
activités sportives, sorties 

culturelles, vacances

www.alpysia.org/dons


